

# Avec l'association Passage, les jeunes nettoient les plages

**T**ous les matins durant les deux mois d'été, une cinquantaine de jeunes se sont réveillés pour ramasser les déchets sur les plages d'Annecy. Par groupe de six adolescents, par semaine, ils mettent leurs gilets orange et leurs gants pour rendre les plages agréables. En lien avec la mairie d'Annecy, ils sont les seuls à nettoyer les plages pendant l'été.

Le Chantier plage instauré par l'association Passage dure depuis maintenant plus de 30 ans. Les deux éducateurs présents lors de ces chantiers, Bruno Gun-

ther et Robin Thieffin, se sentent vraiment concernés par cette mission. « Quoi que l'on en dise, c'est une super expérience. On voit les jeunes devenir des adultes parce qu'ils deviennent responsables, explique Robin. On se baisse avec eux pour ramasser, on n'est pas derrière à les regarder faire. Ça change tout pour eux ».

Les adolescents eux, sont moins enthousiastes pendant le travail, mais gardent la même motivation. « Ce n'est pas le travail le plus fou du monde, mais au moins on gagne de l'argent.

C'est ma seule motivation pour me lever le matin », raconte Bastien, pour sa deuxième année sur le Chantier plage.

Si les jeunes reviennent chaque année plus motivés que jamais, c'est parce que l'association Passage a une dérogation qui permet aux adolescents de 14 ou 15 ans de travailler et d'être déclarés.

Même si le salaire n'est pas très haut, il permet d'insérer ces jeunes dans la vie professionnelle et de les aider pour plus tard.

**Sarah HAUMONT**



**Les adolescents font partie du Pôle éducatif de Meythet.** Photo Le DL/S.H.